



WIR BESIEGEN BLUTKREBS

Presseinformation

„Jonas braucht uns“

Stammzellspender:in dringend für Johanniter Jonas gesucht

Der 26-jährige Jonas aus Much hat eine bösartige Erkrankung am lymphatischen System. Eine Stammzellspende ist seine einzige Überlebenschance. Wer gesund und zwischen 17 und 55 Jahre alt ist, kann helfen und sich am Sonntag, den 17.12.2023 entweder in der Aula der Gesamtschule Much, Schulstr. 12-14, 53804 Much oder in der Feuerwehr, Technisches Zentrum, Zum Holzplatz 9, 51491 Overath als potenzielle Stammzellspenderin oder potenzieller Stammzellspender bei der DKMS registrieren lassen. Auch Geldspenden werden benötigt, da der gemeinnützigen Gesellschaft allein für die Registrierung jeder Spenderin und jeden Spenders Kosten in Höhe von 40 Euro entstehen.

Lebensfroh, zuverlässig und engagiert – so beschreiben Kolleg:innen der Johanniter-Rettungseinheit Jonas. Vor allem engagiert trifft es ganz gut, denn Jonas ist im wahrsten Sinne des Wortes ein Helfer „mit Leib und Seele“. Schon als Jugendlicher engagiert er sich bei den Johannitern in seinem Heimatort. Erst in der Jugend, jetzt im Rettungsdienst und bei der Katastrophenschutzinheit als wichtige Führungskraft. Menschen in Not zu helfen ist für Jonas eine Selbstverständlichkeit. Deshalb hat er 2019 eine weitere Ausbildung zum Notfallsanitäter bei der Berufsfeuerwehr begonnen. Doch von einem Tag auf den anderen steht für Jonas die Welt auf Kopf. Er erhält die Diagnose einer bösartigen Erkrankung im lymphatischen System. Der Tumor sitzt mitten im Brustkorb, zwischen den beiden Lungenflügeln. Statt des gewohnten Rettungsdienstes und der Ausbildung folgten von nun an zahlreiche Chemotherapien und weitere Behandlungen. Nach drei Jahren intensiver und nervenaufreibender Therapien gibt es für Jonas nur noch eine Möglichkeit, um wieder gesund zu werden: Er benötigt dringend eine Stammzellspende.

Gemeinsam mit der DKMS organisieren Freund:innen, Familie und die Blaulichtfamilie an zwei Standorten eine Registrierungsaktion für Jonas und andere Betroffene. Wer gesund und zwischen 17 und 55 Jahren ist, kann sich als potenzielle Stammzellspenderin oder potenzieller Stammzellspender hier registrieren:

Sonntag, den 17.12.2023

von 12:00 Uhr bis 16:00 Uhr

Aula Gesamtschule Much, Schulstr. 12-14, 53804 Much

oder Feuerwehr Technisches Zentrum, Zum Holzplatz 9, 51491 Overath

„Jonas ist jemand, der immer zielstrebig voranschreitet, sowohl im Ehrenamt als auch im Beruf. Egal ob am Tag oder in der Nacht, er ist immer da, wenn man ihn braucht. Jetzt braucht er uns und wir stehen als seine Blaulichtfamilie an seiner Seite. Am Anfang hatten wir das Gefühl, nur an der Seitenlinie zu stehen und ihm nicht direkt helfen zu können. Jetzt können wir mit den Registrierungsaktionen helfen und jeden motivieren, sich als potenzieller Stammzellspender registrieren zu lassen. In unserem Job ist es oft so, dass wir kurzfristig vor Ort sein müssen und schnell und effektiv handeln müssen, so auch hier“, sagt Johanniter-Kollegin und Mitinitiatorin der Aktion Svenja, die die Registrierungsaktionen gemeinsam mit der DKMS innerhalb kürzester Zeit auf die Beine gestellt hat.

Jonas hat in diesem Jahr seine Ausbildung zum Notfallsanitäter erfolgreich abgeschlossen. Nach seiner Prüfung hat er gerade seine erste Stelle wieder bei den Johannitern angetreten und ist in der Rettungswache nicht nur im Rettungswagen eingesetzt, sondern übernimmt zusätzlich den Bereich Funktechnik. Dadurch ist er weiterhin zusätzlich eine wertvolle Stütze für seine Arbeitskolleg:innen. „Jonas hat die Information bekommen, dass es eventuell einen passenden Spender gibt. Es ist aber noch nicht zu hundertprozentig sicher, ob diese Person zur Verfügung steht und wirklich passt. Wir sind es gewohnt, kein Risiko einzugehen, so auch hier. Wir wollen nicht länger warten, sondern hoffen, dass sich für den Fall der Fälle noch weitere potenzielle Stammzellspender finden. Kommt also am Sonntag vorbei und lasst euch registrieren. Jede Registrierung zählt - für Jonas und andere“, sagt Svenja.

Die Registrierung geht einfach und schnell: Nach dem Ausfüllen einer Einwilligungserklärung führen die Spender:innen einen Wangenschleimhautabstrich mittels Wattestäbchen durch, damit Ihre Gewebemerkmale im Labor bestimmt werden können.

Spender:innen, die sich bereits in der Vergangenheit in der Datei registrieren ließen, müssen nicht erneut mitmachen. Einmal aufgenommene Daten stehen auch weiterhin weltweit für Patient:innen zur Verfügung.

Die Registrierung wird auf digitalem Wege stattfinden, daher bitten wir die Menschen ein Smartphone mit zur Aktion zu bringen. Auch Geldspenden helfen Leben retten, da der DKMS für die Neuaufnahme einer Spenderin oder eines Spenders Kosten in Höhe von 40 Euro entstehen. Jeder Euro zählt!

DKMS-Spendenkonto

IBAN: DE19 700 400 608 987 000 619

Verwendungszweck: JLM 001 / Jonas

Hintergründe und Bildmaterialien zu diesem Aufruf finden Sie unter:
<https://mediacenter.dkms.de/patientenaktion/gemeinsam-fuer-jonas/> .

DKMS Donor Center gGmbH
Janet Mulappancharil
Tel.: +49 221 94 05 82-3524
mulappancharil@dkms.de

Halten Sie sich auf dem Laufenden – folgen Sie uns hier



dkms.de
mediacenter.dkms.de